9



30/05/25

OPINIÓN



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

arios integrantes de Morena han descalificado los llamados a no votar el próximo domingo 1 de junio, incluso diciendo que es algo antidemocrático, a grado tal que el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) Pablo Gómez, aseguró que quien no acuda a las urnas perdería sus derechos por un año, además de que la presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, reforzó la narrativa comentada.

Pero para la presidenta Claudia Sheinbaum la oposición tiene derecho a llamar a no votar en la elección judicial.

Así se confirma que no hubo una visión única en cuanto a dicha elección, incluyendo distintos acordeones que muestran la variedad de entoques y apoyos que se ha dado en el partido oficial, principal promotor de estos comícios.

Los acordeones también muestran como hay diferencias internas, pues en tanto que la ministra Lenia Batres, que también es candidata, dijo que el INE dio permiso para su utilización, el consejero electoral Jaime Rivera pidió investigar este tema por considerar que es algo ilegal.

Finalmente, aunque tarde, el INE emitió medidas cautelares para detener la distribución de los acordeones que promueven candidaturas judiciales.

En paralelo, la organización Proyecto Justicia Común (Projuc) presentó ante la autoridad electoral una denuncia contra Morena y la Secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, por la distribución de acordeones judiciales en lo que denominaron #OperaciónAcordeón, descrita como una estrategia ilegal para manipular el voto en la elección judicial.

Lo que sucede con la elección judicial está opacando el otro gran tema, por el momento, que también complica la agenda de la presidenta Sheinbaum y es que la negociación con la CNTE sigue entrampada con la negativa a aceptar un acuerdo por parte de los maestros en el diálogo con la Secretaría de Gobernación.

De hecho, los integrantes de la Coordinadora han asegurado que las propuestas de Segob son "pura paja" y por esto rechazaron los ofrecimientos; además, la CNTE acusó al gobierno de cancelar el diálogo y denostarlos, pues respondieron con un "no somos radicales". El domingo se verá si los acordeones sirvieron de algo y si la CNTE cumple su amenaza de movilizarse el día de la elección.

APUNTES ELECTORALES

El alcalde de Metlatónoc, Guerrero, Isaías Rojas Ramírez y su esposa fueron heridos por arma de fuego en un intento de asalto la madrugada de este miércoles. El Partido del Trabajo hizo pública su condena al ataque contra el alcalde.

Lenia Batres sigue en el ojo del huracán y ante las críticas por su campaña salió a medios y redes a decir que no usa recursos de la Corte y que "todo lo pago yo".

La encuesta de El Financiero correspondiente a mayo muestra que la aprobación de la presidenta Sheinbaum bajó a 77%; esto se suma a que en las conferencias mañaneras han dejado de utilizar los sondeos de Morning Consulting porque en los mismos la mandataria se ubica en el tercer lugar.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras



Foto: Gobierno de México